



COMUNICADO

Administración de Rehabilitación Vocacional

Una semana de inclusión en acción: ARV impulsa experiencias sociales, culturales y humanas que transforman vidas

(7 de enero de 2026, San Juan, Puerto Rico) – Como preámbulo a la despedida del año 2025, en el marco de esta época de Navidad y la Víspera de Reyes, así como en esta semana que conmemoramos el Día Mundial del Braille, la Administración de Rehabilitación Vocacional (ARV) cerró una semana de iniciativas significativas reafirmando su compromiso con la inclusión plena de las personas con diversidad funcional, mediante experiencias que integraron rehabilitación social, expresión cultural y acompañamiento humano, alineadas con la política pública del Gobierno de Puerto Rico.

La jornada culminó con la **tercera visita guiada inclusiva a La Fortaleza**, donde la administradora de la ARV, doctora Rosa H. Lugo Cabán **acompañó junto a su equipo de trabajo a personas con diversidad funcional visual y de autismo** para recorrer en la mañana del miércoles, los salones oficiales del segundo piso de la Mansión Ejecutiva, viviendo una experiencia de acceso, pertenencia y reconocimiento en uno de los espacios más emblemáticos del quehacer gubernamental. Al concluir el recorrido, músicos y cantantes del Programa de Industria de Ciegos de la ARV ofrecieron interpretaciones musicales desde la entrada a La Fortaleza que deleitaron al personal y visitantes, destacando el talento y la disciplina artística de esta población. Esta jornada continuó con la visita al nacimiento vicentino en la Casa de las Siervas de María, donde también se llevó una emotiva cantata a los pacientes de la casa de salud, compartiendo música, esperanza y cercanía.

“Estas iniciativas demuestran que la inclusión no es un discurso, sino una acción concreta que permite a las personas con diversidad funcional ocupar espacios históricos, culturales y cívicos con dignidad y orgullo. **Estamos agradecidos a la guía turística Johanna por el tour inclusivo y proveer información en el formato Braille, así como demostrar la sensibilidad y la empatía de explicar con detalle todo el recorrido en beneficio de nuestros empleados ciegos**”, expresó la administradora de la ARV, **Dra. Rosa H. Lugo Cabán**.

Como parte del mismo esfuerzo semanal, la ARV llevó a cabo una **Parranda Inclusiva**, presentada en medio nacional televisivo, donde músicos del Programa de Industria de Ciegos compartieron un mensaje de alegría y sensibilización. También se visitó distintas dependencias gubernamentales, incluyendo el Departamento del Trabajo y Recursos Humanos (DTRH) y la Administración de Compensaciones por Accidentes de Automóviles (ACAA). Esta iniciativa resaltó el talento y el valor de la inclusión laboral a través del arte y la cultura.

Integrando a las Personas con Impedimentos a la Fuerza Laboral y una Vida más Independiente!

PO BOX 191118, San Juan PR 00919-1118

OFICINA DE LA ADMINISTRADORA



787-729-0160



arv.pr.gov

"La cultura y el trabajo digno son vehículos poderosos para derribar barreras y cambiar percepciones sobre la diversidad funcional", añadió la Dra. Lugo Cabán.

La semana también tuvo en su agenda una **acción social navideña en la Región Oeste**, donde personal de la ARV realizó una visita solidaria a uno de sus consumidores. Durante la visita a Anthony Quiñones Ruiz se ofreció acompañamiento, música y apoyo en un ambiente de cercanía y respeto. Esta iniciativa reflejó el enfoque humano y personalizado de los servicios que ofrece la agencia, reconociendo la dignidad y las necesidades individuales de cada persona servida. Anthony expresó su alegría y agradecimiento por tan hermoso gesto del personal de ARV.

Estas acciones se alinean con la visión de la gobernadora **Jenniffer González Colón**, quien ha reiterado la importancia de promover una política pública centrada en la inclusión, la empatía y la justicia social, fortaleciendo esfuerzos que impacten positivamente la vida de las personas con diversidad funcional en Puerto Rico.

Con este recorrido, la Administración de Rehabilitación Vocacional reafirma su misión de integrar a las personas con diversidad funcional al empleo, la vida independiente y la participación plena en la sociedad, demostrando que la inclusión se construye con presencia, compromiso y acciones que transforman realidades.

Para más información, puede comunicarse al 787-729-0160 o visitar www.arv.pr.gov.

###